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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO MÊS DE DEZEMBRO DE DOIS MIL E VINTE E UM 

“Artigo décimo segundo, número um, alínea b) do Regimento” 
 

----------Aos trinta dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e um, Cine Teatro de 

Almeirim pelas vinte e uma horas e dez minutos, encontrando-se presente a maioria dos 

membros que compõem a Assembleia Municipal, reuniu esta em sessão ordinária, com 

o objetivo de dar cumprimento à seguinte Ordem de Trabalhos: -------------------------------- 

---------------------------------------------Ordem de Trabalhos---------------------------------------------------- 

(Alínea C, número um do artigo vinte e nove da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze de doze de setembro) 

UM – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA ATA DA SESSÃO 

EXTRAORDINÁRIA DE TRÊS DE NOVEMBRO DE DOIS MIL E VINTE E UM; ------------ 

DOIS – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DAS ALTERAÇÕES AO 

REGIMENTO DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL, PARA O QUADRIÉNIO DOIS MIL E 

VINTE E UM, DOIS MIL E VINTE E CINCO, NOS TERMOS DO ARTIGO NÚMERO 

VINTE E SEIS DA LEI SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE 

SETEMBRO. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

TRÊS – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE ALMEIRIM, ACERCA DA ATIVIDADE MUNICIPAL, NOS TERMOS DA 

ALÍNEA C) DO NÚMERO DOIS DO ARTIGO VINTE E CINCO DA LEI NÚMERO 

SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE SETEMBRO; ------------ 

QUATRO – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE 

ORÇAMENTO PARA DOIS MIL E VINTE E DOIS, PLANO DE AÇÃO – GRANDES 

OPÇÕES DO PLANO DOIS MIL E VINTE E DOIS – DOIS MIL E VINTE E CINCO E 

MAPA DE PESSOAL PARA DOIS MIL E VINTE E DOIS, NOS TERMOS DO NÚMERO 

UM DO ARTIGO VINTE E CINCO COM A ALÍNEA C) DO NÚMERO UM DO ARTIGO 

TRINTA E TRÊS E AINDA O NÚMERO DOIS DO ARTIGO VINTE E SETE, TODOS DO 

ANEXO I À LEI SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE 

SETEMBRO, E DA PROPOSTA DE AUTORIZAÇÃO PRÉVIA PARA ASSUNÇÃO DE 

COMPROMISSOS PLURIANUAIS AOS CONTRATOS CUJA DESPESA ESTEJA 

PREVISTA EM GRANDES OPÇÕES DO PLANO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS – 

DOIS MIL E VINTE E CINCO; ----------------------------------------------------------------------------- 

CINCO – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA E 

DESIGNAÇÃO DO FISCAL ÚNICO (ROC) E SUPLENTE DA AR – ÁGUAS DO 

RIBATEJO, EM, SA, PARA O MANDATO DOIS MIL E VINTE E UM – DOIS MIL E 

VINTE E CINCO; ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

SEIS – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE AUTORIZAÇÃO 

PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS 



 

 

 

 
Assembleia Municipal do Concelho de Almeirim 

Assembleia Municipal de Almeirim – Ata Nº3-Dezembro/2021 – Quadriénio 2021/2025 – Pág: 2 de 25 

 

ENTRE O MUNICÍPIO DE ALMEIRIM E A COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA 

LEZÍRIA DO TEJO (CIMLT), BEM COMO APROVAR A RESPETIVA MINUTA DO 

CONTRATO; --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

SETE – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA 

ADJUDICAÇÃO DE UM EMPRÉSTIMO BANCÁRIO, PARA “AQUISIÇÃO DE TRÊS 

PRÉDIOS URBANOS NA RUA MIGUEL BOMBARDA, VINTE E SEIS A TRINTA E 

QUATRO EM ALMEIRIM”; --------------------------------------------------------------------------------- 

OITO – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA DA 

DESIGNAÇÃO DO JÚRI PARA RECRUTAMENTO DE CARGO DE DIREÇÃO 

INTERMÉDIA DE TERCEIRO GRAU, NA ÁREA DE GESTÃO FINANCEIRA; -------------- 

NOVE – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA 

CELEBRAÇÃO DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO E DE DELEGAÇÃO DE 

COMPETÊNCIAS COM AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE FAZENDAS DE 

ALMEIRIM, NO ÂMBITO DO DECRETO-LEI NÚMERO VINTE E UM BARRA DOIS MIL 

E DEZANOVE, DE TRINTA DE JANEIRO (CONCRETIZA O QUADRO DE 

TRANSFERÊNCIA DE COMPETÊNCIAS PARA OS ÓRGÃOS MUNICIPAIS E PARA 

AS ENTIDADES INTERMUNICIPAIS NO DOMÍNIO DA EDUCAÇÃO); ----------------------- 

DEZ – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA 

CELEBRAÇÃO DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO E DE DELEGAÇÃO DE 

COMPETÊNCIAS COM AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE ALMEIRIM, NO ÂMBITO 

DO DECRETO-LEI NÚMERO VINTE E UM BARRA DOIS MIL E DEZANOVE, DE 

TRINTA DE JANEIRO (CONCRETIZA O QUADRO DE TRANSFERÊNCIA DE 

COMPETÊNCIAS PARA OS ÓRGÃOS MUNICIPAIS E PARA AS ENTIDADES 

INTERMUNICIPAIS NO DOMÍNIO DA EDUCAÇÃO).-----------------------------------------------

--------------------------------PERIODO ANTES-DA-ORDEM-DO-DIA------------------------------- 

------------------------------------------ (Artigo décimo oitavo, número um do Regimento) ---------------------------------------

Procedeu-se à verificação das presenças dos elementos que compõem a Assembleia 

Municipal de Almeirim, convocados pelo senhor presidente da Assembleia nos termos 

do número um, alínea b) do artigo cinquenta e quatro da Lei número cento e sessenta e 

nove, barra noventa e nove, de dezoito de setembro, republicada em anexo à Lei 

número cinco traço A barra dois mil e dois, de onze de janeiro, conjugado com o número 

um, alínea b) do artigo sétimo do Regimento, tendo-se verificado as seguintes 

presenças: na mesa; Eurico Manuel Lopes Henriques, (presidente da mesa da 

Assembleia Municipal); Carlos Manuel Russo Mota (primeiro secretário da mesa da 

Assembleia Municipal); Teresa Isabel Almeida Filipe (segundo secretário da mesa da 

Assembleia Municipal); Gustavo Gaudêncio da Costa; Helena Maria Martinho Lopes 
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Cláudio; José David Ventura Gouveia; Vasco Miguel Fortunato Carvalho; Sónia Isabel 

Campos da Silva Colaço; João Bernardo Torcato de Sá e Seixas; Vanessa Filipa 

Azinheira Cláudio Duarte; Carlos Alberto Vieira de Frias Oliva; Cláudia Raquel Landeiro 

Raposo Pina Nunes; Domingos Manuel Monteiro Martins; Joana Nunes Carvalho; 

Eduardo Fernando Rodrigues A. A. de Oliveira; Carla Marina de Sousa de Jesus Silva; 

Nuno Miguel da Silva Pinhão Dâmaso Fazenda; Alfredo da silva Trindade; Elisabete 

Pires Custódio; Paulo José Casimiro Duarte; Sofia Lourenço Ferreira; Joaquim Manuel 

de Deus Catalão (presidente da Junta de Almeirim); João Manuel Fulgêncio Pisco 

Apolinário (presidente da Junta de Fazendas de Almeirim); Cândida Isabel Conceição 

Lopes (presidente da Junta de Benfica do Ribatejo); Cristina Maria Leandro Pereira 

Casimiro (presidente de Junta da Raposa); do executivo municipal o senhor Pedro 

Miguel César Ribeiro (Presidente da Câmara Municipal); Paulo Vladimiro Santana 

Caetano (vice-presidente); Maria Emília Moreira (vereadora); Rui Manuel Farinha Freire 

Rodrigues (vereador); Ana Sofia da Fonseca Casebre (vereadora); António Joaquim 

Borrego Maximiano (vereador) e Beatriz de Almeida Silva Apolinário (vereadora). --------- 

--------- Registo de faltas na presente sessão: Deputada Municipal, Mariana da Silva 

Salgado e o Deputado Municipal, Flávio Fernando Rodrigues Areias. ------------------------- 

--------- Sendo vinte e uma horas e dez minutos, declarou o senhor presidente da 

Assembleia Municipal, aberta a sessão ordinária de dezembro de dois mil e vinte e um. - 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA»» Boa noite a todo o executivo municipal, deputados 

municipais e público presente. ---------------------------------------------------------------------------- 

Verifico que existe quórum na sessão de dezembro da Assembleia, pelo que declaro 

aberta a sessão ordinária de trinta de dezembro de dois mil e vinte e um. -------------------- 

Aproveito para informar que a Senhora Deputada Municipal, Mariana da Silva Salgado é 

substituída pelo senhor Deputado Municipal, João Bernardo Torcato de Sá e Seixas. O 

senhor Deputado Municipal, Fernando Manuel Figueiredo Cardoso é substituído pela 

Senhora Deputada Municipal, Joana Nunes Carvalho e o senhor Deputado Municipal, 

Flávio Fernando Rodrigues Areias é substituído pela senhora Deputada Municipal, 

Elisabete Pires Custódio. -----------------------------------------------------------------------------------  

Estão presentes vinte e cinco membros que compõem esta Assembleia. Ou seja, 

dezanove elementos do grupo do PS, dois do grupo da CDU, dois da coligação 

Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS/PP) e dois do CHEGA. ---------------------------------------- 

--------------------------------------------CORRESPONDÊNCIA------------------------------------------ 
------------------------------------------------ (Artigo vigésimo quarto, alínea b) do Regimento) ------------------------------------------- 

Foi recebida entre a última sessão ordinária da Assembleia de outubro de dois mil e 

vinte e um, e a presente sessão ordinária, a seguinte correspondência, enviada por:  ---- 
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O Senhor Presidente da Câmara Municipal de Almeirim, enviou a esta Assembleia a 

seguinte documentação: Ofício com assuntos a incluir na sessão extraordinária da 

Assembleia Municipal no mês de novembro de dois mil e vinte e um e ofício com 

assuntos a incluir na sessão de trinta de dezembro de dois mil e vinte e um. ---------------- 

VOZ DA MISERICÓRDIA – Envia jornal relativo ao mês de Outubro e Novembro de 

dois mil e vinte e um. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

JORNAL DO STAL – Envia exemplar relativo ao mês de Outubro de dois mil e vinte e 

um. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

ANMP – Oficio a enviar informação relativa ao XXV Congresso nacional, em Aveiro. ---

ACES – Agrupamento de Centros de Saúde da lezíria – Oficio a solicitar informação 

sobre a Constituição do Conselho da Comunidade. ------------------------------------------------- 

CPCJ – Almeirim – Oficio a enviar extrato da ata da reunião alargada, de novembro. --- 

Junta de Freguesia da Raposa – Enviou cartão de Boas Festas ----------------------------- 

Junta de Freguesia de Almeirim - Enviou cartão de Boas Festas ---------------------------- 

Junta de Freguesia de Fazendas de Almeirim - Enviou cartão de Boas Festas ---------- 

Junta de Freguesia de Benfica do Ribatejo - Enviou cartão de Boas Festas ------------- 

Paulo José Casimiro Duarte – Oficio a enviar justificação de falta por motivos 

pessoais, à sessão extraordinária de três de novembro de dois mil e vinte e um. ---------- 

Fernando Manuel Figueiredo Cardoso – Oficio a enviar justificação de falta por 

motivos pessoais, à sessão extraordinária de três de novembro de dois mil e vinte e um.  

João Manuel Fulgêncio Pisco Apolinário – Oficio a enviar justificação de falta por 

motivos pessoais, à sessão extraordinária de três de novembro de dois mil e vinte e um.  

Mariana da Silva Salgado – Oficio a enviar justificação de falta por motivos pessoais, à 

sessão ordinária de trinta de Dezembro de dois mil e vinte e um. ------------------------------- 

Fernando Manuel Figueiredo Cardoso – Oficio a enviar justificação de falta por 

motivos pessoais, à sessão ordinária de trinta de dezembro de dois mil e vinte e um. ---- 

Carla Marina de Sousa de Jesus Silva - Oficio a enviar justificação de falta por 

motivos pessoais, à sessão ordinária de trinta de Dezembro de dois mil e vinte e um. ---- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Seguidamente vamos entrar no período de 

apreciação e discussão de assuntos de interesse municipal. ------------------------------------- 

-------------------------------------------------- (Assuntos de Interesse Municipal) ------------------------------------------- 

-------------------------------------------------- (Alínea d) do artigo trinta e três do Regimentos) ------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

JOAQUIM CATALÃO (Presidente da Junta de Freguesia de Almeirim) »» Boa noite. ---- 

A minha intervenção destina-se a assinalar duas iniciativas e um acontecimento que 

ocorreram recentemente no nosso Concelho. -------------------------------------------------------- 
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A primeira iniciativa é sobre “Cinco, Vale o Dobro” que a Câmara Municipal de Almeirim, 

elaborou em dois mil e vinte e que agora reedita, com a finalidade de impulsionar o 

comercial local em todo o Concelho de Almeirim. ---------------------------------------------------- 

Esta iniciativa, teve um investimento de oitenta mil euros por parte do Município. Pelo 

que publicamente quero saudar o Executivo, em especial o Senhor Presidente Pedro 

Ribeiro pelo seu trabalho em prol de toda a comunidade. -----------------------------------------

A segunda iniciativa que gostaria de deixar assinalada, é o “Mercadinho Encantado”. 

Um espaço, dedicado à família, que promoveu Almeirim, e deixou os seus 

frequentadores maravilhados com as imensas atividade que se realizaram no espaço. – 

Finalmente, registar a plantação de cem árvores no futuro Parque Ambiental Urbano de 

Fazendas de Almeirim. Um acontecimento que merece ser assinalado dada a 

importância ambiental que se reveste para o futuro da população. ----------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora à apreciação do de um Voto de 

Pesar pelo falecimento de José Assunção Santo Alfaiate. ---------------------------------------- 

----------------------------------------------VOTO DE PESAR----------------------------------------------- 

SÓNIA COLAÇO (Grupo da CDU) »» Boa noite a todos os presentes. ---------------------

“José Assunção Santo Alfaiate, faleceu precocemente no passado dia doze de 

novembro, aos setenta e um anos, quando ainda poderia dar muito a esta terra. ---------- 

Figura histórica da CDU no Concelho de Almeirim, vereador eleito em vários mandatos, 

de mil novecentos e setenta e cinco a mil novecentos e oitenta e cinco e mil novecentos 

e noventa e sete a dois mil e um, membro da Assembleia Municipal nos mandatos mil 

novecentos e oitenta e seis a mil novecentos e oitenta e nove, mil novecentos e noventa 

e três, mil novecentos e noventa e sete, dois mil e um, dois mil e cinco e dois mil e 

cinco, dois mil e nove. Foi ainda membro da Assembleia da Comunidade Urbana da 

Lezíria do Tejo e da CIMLT. ------------------------------------------------------------------------------- 

Foi dirigente de diversas associações, nomeadamente, Associação Humanitária dos 

Bombeiros Voluntários de Almeirim e APPACDM do Vale de Santarém, entre outras 

instituições. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O seu empenhamento no associativismo iniciou-se muito cedo. Lembramo-nos dele, 

nos anos sessenta, no Clube Juvenil de Almeirim, como um dos dinamizadores da 

biblioteca fixa. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Profissionalmente, Engenheiro Eletromecânico de formação, foi professor na Escola 

Ginestal Machado em Santarém e posteriormente, responsável pela Unidade Técnica 

de Almeirim da LTE-EDP. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Foi um homem de causas, princípios e de convicções, íntegro, persistente e 

empenhado. Marcou todos aqueles que com ele privaram e iremos sentir, por muito 
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tempo, a falta da sua companhia. ------------------------------------------------------------------------ 

O seu exemplo de coragem, dedicação e amizade, constitui um exemplo de cidadania. 

Almeirim perde um dos seus melhores cidadãos, uma referência em todas as atividades 

em que se envolveu. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Para honrar a sua memória, a Assembleia Municipal de Almeirim expressa um voto de 

pesar pelo seu falecimento e endereça a toda a sua família e amigos, as suas mais 

sentidas condolências. -------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do Voto de Pesar pelo falecimento de José Assunção Santo 

Alfaiate – APROVADO POR UNANIMIDADE E MINUTA, com vinte e cinco votos a 

favor, dezanove do grupo do PS, dois do grupo da CDU, dois da coligação Preparar o 

Futuro (PPD/PSD.CDS-PP) e dois do Chega.--------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Reconhecendo o seu empenho na vida pública e 

na defesa dos interesses da mesma, a Mesa propõe um minuto de silêncio. ---------------- 

-------------------------------------------------Minuto de Silêncio-------------------------------------------- 

---------------------------------------(Regresso ao trabalhos após um minuto de silêncio)----------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Terminado o Período da Ordem do Dia, vamos 

passar para apreciação da Ordem de Trabalhos desta sessão ordinária. --------------------- 

-----------------------------------------PERIODO DA ORDEM DO DIA---------------------------------- 

UM – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA ATA DA SESSÃO 

EXTRAORDINÁRIA DE TRÊS DE NOVEMBRO DE DOIS MIL E VINTE E UM; ------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

Não existindo inscrições, passamos à votação. ------------------------------------------------------ 

--------- * Votação da ata da sessão extraordinária de três de Novembro de dois mil 

e vinte e um – APROVADO POR MAIORIA, com vinte e um votos a favor, dezasseis do 

grupo do PS, dois do grupo da CDU, dois da coligação Preparar o Futuro 

(PPD/PSD.CDS-PP) e um do Chega. Quatro abstenções. Três do grupo do PS e uma 

do Grupo do CHEGA.  --------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Existem declarações de Votos? ------------------------- 

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 

--------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) ------------------------------ 

ELISABETE PIRES CUSTÓDIO (Grupo do CHEGA) »» A minha abstenção é por não 

ter estado presente nesta reunião. ----------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos à apreciação do ponto dois. --------------- 

DOIS – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DAS ALTERAÇÕES AO 

REGIMENTO DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL, PARA O QUADRIÉNIO DOIS MIL E 

VINTE E UM, DOIS MIL E VINTE E CINCO, NOS TERMOS DO ARTIGO NÚMERO 
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VINTE E SEIS DA LEI SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE 

SETEMBRO. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Esta alteração resulta da necessidade de 

contemplar alguns aspetos que não se encontravam previstos no Regimento. --------------

As alterações que agora submetemos à apreciação da Assembleia, resultam de várias 

reuniões da Comissão de Representantes e do Regimento. -------------------------------------- 

As alterações que vão introduzir são no artigo trinta e nove, sessenta e três e sessenta 

e quatro. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Porém, existe uma proposta do Grupo da CDU para alteração do artigo quarenta e 

nove. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto às alterações ao artigo trinta e nove, a proposta enviada para apreciação e para 

ser votada é a seguinte: -------------------------------------------------------------------------------------

Ponto TRÊS "O referido período iniciar-se-á quando estiver esgotado o “Período da 

Ordem do Dia”, não podendo ser superior a trinta minutos, salvo nos casos em que, 

atenta a especificidade do assunto, o Presidente da Assembleia indique que o mesmo 

tenha lugar antes desse período.” ------------------------------------------------------------------------ 

Ponto QUATRO “As intervenções do público no período a isso destinado em cada 

sessão devem ser referenciadas no sítio da Assembleia Municipal, com indicação do 

encaminhamento dado pela Mesa à matéria exposta, salvaguardando sempre a 

proteção de dados pessoais.” ----------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Exposta a primeira alteração, e não existindo 

propostas de modificação, passamos à votação. ---------------------------------------------------- 

--------- * Votação das alterações ao artigo trinta e quatro do Regimento – 

APROVADO POR MAIORIA E MINUTA, com vinte e Quatro votos a favor, e uma 

abstenção.---PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora a apreciar as 

alterações ao artigo sessenta e três do Regimento, cuja proposta é a seguinte: ------------ 

Ponto UM – “As reuniões da Assembleia Municipal são públicas.” ------------------------------ 

Ponto DOIS – “As reuniões da Assembleia Municipal e das Comissões podem ser 

filmadas, gravadas e difundidas on-line pelos Serviços do Município, que devem manter 

os respetivos registos visuais e, na medida do possível, disponibilizá-los no sítio 

eletrónico da Assembleia Municipal.” -------------------------------------------------------------------- 

Ponto TRÊS – “A nenhum cidadão que esteja presente nas reuniões é permitido, sob 

qualquer pretexto, intrometer-se nas discussões e aplaudir ou reprovar as opiniões 

emitidas, as votações feitas e as Deliberações tomadas.” ----------------------------------------- 

Ponto QUATRO – “O cidadão que interfira nas discussões e aplauda ou reprove as 

opiniões emitidas, as votações feitas e as Deliberações tomadas, é advertido pelo 
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Presidente da Assembleia a abster-se desse comportamento, sob pena de ter de 

abandonar a sala.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos á votação da proposta de alteração ao 

artigo sessenta e três do Regimento da Assembleia Municipal para vigorar entre dois mil 

e um e dois mil e vinte e cinco.---------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora a apreciar as alterações ao artigo 

sessenta e três do Regimento, cuja proposta é a seguinte: ---------------------------------------

--------- * Votação das alterações ao artigo sessenta e três do Regimento – 

APROVADO POR MAIORIA E MINUTA, com vinte e Quatro votos a favor, e uma 

abstenção.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Finalmente, vamos apreciar e votar as alterações 

proposta ao artigo sessenta e quatro. ------------------------------------------------------------------- 

Este é um novo artigo que se destina a acautelar a proteção de dados nos termos da 

legislação atualmente em vigor. -------------------------------------------------------------------------- 

-----------------------------------Captação e difusão de som e imagem------------------------------- 

Ponto UM – A gravação das intervenções dos membros da Assembleia Municipal, para 

divulgação pública, depende da autorização prévia do Presidente da Mesa da 

Assembleia Municipal, podendo qualquer membro requerer a recolha e gravação da 

intervenção ou da imagem a título individual. --------------------------------------------------------- 

Ponto DOIS – O requerimento referido no número anterior não é aplicável aos órgãos 

da comunicação social, os quais deverão, sempre que possível, informar o Presidente 

da Mesa da Assembleia Municipal, da respetiva presença nas reuniões. --------------------- 

Ponto TRÊS – Nas Sessões em que haja a intervenção dos cidadãos, aquando da sua 

inscrição, estes deverão ser devidamente informados, nos termos do referido supra e de 

acordo com o disposto no artigo trinta e cinco da Constituição da Republica Portuguesa, 

no artigo setenta e nove do Código Civil, no artigo terceiro da Lei sessenta e sete barra 

noventa e oito de vinte e seis de outubro na sua redação atual e no Regulamento Geral 

sobre Proteção de Dados (EU) dois mil e dezasseis barra seiscentos e setenta e nove 

de vinte e sete de abril do Parlamento Europeu e do Conselho da União Europeia. ------- 

Ponto QUATRO - Acautelando o seu prévio consentimento, o cidadão deverá assinalar 

no formulário de inscrição o campo: “Autorizo/não autorizo a filmagem e a transmissão 

áudio/vídeo em direto e online da minha imagem, em sede da reunião em que me 

inscrevo”. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições para a discussão 

deste artigo, referente ao ponto dois da Ordem de Trabalhos. -----------------------------------

CARLOS OLIVA (Grupo do CHEGA) »» Boa noite a todos os presentes. -------------------- 
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Gostaria de colocar à vossa consideração a possibilidade de todos os cidadãos 

pudessem acompanhar todas as sessões da Assembleia, e à semelhança do que 

acontecesse em autarquias vizinhas, a difusão das sessões em vídeo através das 

plataformas digitais de streaming e redes sociais. --------------------------------------------------- 

GUSTAVO COSTA (Grupo do PS) »» Boa noite a todos. -----------------------------------------

A casa da democracia em Almeirim, é na Assembleia Municipal. É aqui que a 

verdadeira Democracia se exerce. É o local os cidadão podem colocar as suas 

questões, obterem respostas e escutarem proposta de futuro para o seu Concelho, em 

função da vontade democrática dos partidos representados, eleitos democraticamente 

em eleições livres. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

VANESSA DUARTE (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» Boa noite. – 

Numa das reuniões que tivemos para preparação das alterações do Regimento, foi 

discutida a possibilidade das reuniões da Assembleia Municipal serem transmitidas 

através das digitais de streaming e redes sociais. ---------------------------------------------------

Observado o impresso que será disponibilizado por via da aplicação do número quatro, 

do artigo sessenta e quatro, refere que; “Autorizo/não autorizo a filmagem e a 

transmissão áudio/vídeo em direto e online da minha imagem, em sede da reunião em 

que me inscrevo”.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

É esta dúvida que gostaria de ver esclarecida. ------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Este artigo visa apenas a proteção de dados do 

público, caso o mesmo não deseje ser fotografado ou filmado nas sessões. ---------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Sobre a proposta do Deputado do Grupo do 

CHEGA, neste momento, ainda não possuímos meios técnicos que permitam a 

transmissão das reuniões da Assembleia Municipal para as Redes Sociais ou canais de 

streaming. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Não existindo mais intervenções, passamos à votação da proposta de alteração do 

artigo sessenta e quatro do Regimentos da Assembleia. ------------------------------------------ 

--------- * Votação das alterações ao artigo sessenta e quatro do Regimento – 

APROVADO POR MAIORIA E MINUTA, com vinte e um votos a favor. Dois votos 

Contra e duas abstenções.---------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Peço agora à Senhora Deputada Municipal Sónia 

Colaço que apresente a sua proposta de alteração ao regimento. ------------------------------ 

SÓNIA COLAÇO (Grupo da CDU) »» A CDU reconhece a necessidade de se adaptar o 

Regimento à prática dos trabalhos da Assembleia Municipal e procurando até novas 

formas de participação, sem que se contradiga a legislação. É o que defendemos para a 

participação do público, que possibilitando a sua intervenção antes do Período da 
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Ordem do Dia, acreditarmos que poderá ser um sinal positivo para que mais cidadãos 

possam falar nestas reuniões, sem terem de aguardar pelo fim da mesma para 

colocarem as suas questões e preocupações. -------------------------------------------------------- 

O Grupo da CDU também apresenta uma proposta de alteração ao Regimento, no 

artigo quarenta e nove, por considerar que pode permitir uma maior clareza nas 

justificações da declaração de voto escrita. ----------------------------------------------------------- 

Uma vez que a declaração de voto apenas vincula quem a profere, o facto de se 

aumentar o tempo da sua entrega na Mesa da Assembleia Municipal, sem comprometer 

o tempo que os Serviços necessitam para a redação da ata, pensamos que poderá 

ajudar a clarificar as posições que são tomadas pelos membros. ------------------------------- 

Esta participação público, e da possibilidade que não se fecha hoje com esta discussão, 

de futuras reuniões de gravação on-line, pois tudo isso é um caminho que se pode 

perfeitamente fazer. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

O que trazemos hoje aqui, é também uma proposta de alteração, no sentido de 

fomentar, na nossa opinião, uma maior clareza nas justificações das declarações de 

voto escritas. Esta proposta foi apresentada na Comissão de Representantes. -------------

Consideramos que as Declarações de Voto, apenas vinculam quem as profere. O facto 

de se aumentar o tempo da possibilidade de entrega dessa mesma Declaração de Voto 

à Mesa da Assembleia Municipal, não comprometendo o tempo que os serviços 

possuem para a redação da ata da reunião, pelo que propomos a entrega dessa mesma 

declaração de Voto, até vinte e quatro horas sobre a data da realização da Assembleia. 

Pensamos que esta proposta poderá ajudar à prática da clarificação das posições que 

são tomadas pelos membros, justificando os seus sentidos de votos. ------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições para a discussão da 

proposta apresentada pela Senhora Deputada Sónia Colaço. ----------------------------------- 

GUSTAVO COSTA (Grupo do PS) »» Boa noite a todos. ----------------------------------------- 

Esta proposta foi apreciada e discutida na reunião da Comissão de Representantes. 

Nessa mesma reunião forma expostos argumentos suficientes para não se considerar a 

proposta de alteração. --------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais inscrições para a discussão da 

proposta da Grupo da CDU, apresentado pela Senhora Deputada Sónia Colaço, 

passamos à sua votação. ----------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação das alterações ao artigo alteração do artigo quarenta e nove – 

declaração de Voto – REJEITADA POR MAIORIA E MINUTA, com vinte e um votos 

contra. Dois votos a favor do Grupo da CDU e duas abstenções do Grupo do CHEGA.--- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora à votação global do Regimento. – 
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--------- * Votação do Ponto Dois da Ordem de Trabalhos – APROVADO POR 

MAIORIA E MINUTA, com vinte e quatro votos a favor. Dezanove do Grupo do PS, dois 

do Grupo da CDU, dois da Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP e um do 

Grupo do CHEGA. Uma abstenção do Grupo do CHEGA.----------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Existem declarações de Votos? ------------------------- 

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 

--------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) ------------------------------ 

SÓNIA COLAÇO (Grupo da CDU) »» Boa noite novamente. ----------------------------------- 

Apesar da nossa proposta de alteração para o alargamento do prazo de entrega da 

declaração de voto escrita não ter sido aprovada, o que de certo modo lamentamos, a 

CDU votou a favor do Regimento por considerar que a alteração proposta para a 

participação do público ocorrer no início das reuniões é favorável à cidadania e à 

democracia. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora à apreciação da informação 

escrita do Executivo Municipal. . -------------------------------------------------------------------------- 

TRÊS – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE ALMEIRIM, ACERCA DA ATIVIDADE MUNICIPAL, NOS TERMOS DA 

ALÍNEA C) DO NÚMERO DOIS DO ARTIGO VINTE E CINCO DA LEI NÚMERO 

SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE SETEMBRO; ------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Peço agora ao Senhor Presidente da Câmara, 

para fazer a sua explicação e introdução. --------------------------------------------------------------  

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Boa noite a todos os presentes. -------------------------------

Como é habitual, peço que sejam feitas todas as considerações e perguntas, para que 

no final possa, dentro das possibilidades esclarecer todas as questões e observações à 

Informação escrita. -------------------------------------------------------------------------------------------

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

Aproveito para informara, que todas as votações, serão por minuto, atendendo à 

necessidade urgente dos assuntos agendando na Ordem de Trabalhos de hoje. ---------- 

SÓNIA COLAÇO (Grupo da CDU) »» Boa noite. ---------------------------------------------------- 

Sobre a informação escrita temos algumas observações a fazer. Logo na página quatro 

quando se refere que continuam os trabalhos de repavimentação de ruas, importa que 

não se esqueçam de deixar as sargetas descobertas, pois por exemplo, na Rua 

Augusto do Carmo Ribeiro as mesmas foram todas tapadas com o novo tapete de 

alcatrão. Quando chove a rua fica alagada, tornando-se uma aventura para as pessoas 

entrarem e saírem dos seus carros. ------------------------------------------------------------------

Na página vinte e um, é afirmado que o Museu tem o seu Plano de Atividades já 
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preparado para o ano dois mil e vinte e um – dois mil e vinte e dois, que foi divulgado a 

várias entidades e também gostaríamos de o conhecer. ------------------------------------------- 

Na página trinta e três, refere-se que neste período fizeram-se cento e setenta e cinco 

atendimentos na área social. Como estamos na última informação escrita deste ano era 

interessante perceber os totais do ano de dois mil e vinte e um, sentimos falta de um 

relatório mais completo nesta matéria. Não será certamente surpresa que se registem 

aumentos, fruto da pandemia que enfrentamos e também é afirmado pelos serviços 

esse mesmo aumento, mas desconhecemos os valores globais, por áreas de apoio 

social. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Na área social é também referido um novo tipo de apoio alimentar, através do Voucher 

mercearia, que a CDU considera muito interessante, pela autonomia que se promove 

junto das famílias apoiadas. No entanto, percebi que há apenas um espaço comercial 

associado ao projeto. Porquê? Caso as famílias não sejam de Almeirim onde podem 

fazer as suas compras? Porque não se envolvem as pequenas mercearias que existem 

em bairros ou noutras freguesias? ----------------------------------------------------------------------- 

VANESSA DUARTE (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» Boa noite. – 

Começo a minha intervenção na página três, sobre as Obras Municipais. Gostaríamos 

de saber em que fase se encontra a empreitada de construção do Parque de Auto 

Caravanismo junto a Centro Coordenador Rodoviário? -------------------------------------------- 

No que diz respeito à educação, a minha opinião é que a informação devia ser mais 

esclarecedora. Dou o exemplo dos inquéritos, que podiam dar-nos mais informação 

sobre a sua realização. -------------------------------------------------------------------------------------- 

GUSTAVO COSTA (Grupo do PS) »» Boa noite a todos. -----------------------------------------

A minha intervenção é para solicitar informação sobre o andamento das obras da 

Circular Urbana em Almeirim? ---------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais intervenções, dou a palavra ao 

Senhor Presidente da Câmara para responder às questões colocadas. ----------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Boa noite a todos os presentes. ------------------------------- 

Começando pela primeira intervenção, informar que por hábito não pavimentamos 

sarjetas. O que aconteceu, foi que na curva que fizemos junto ao Moinho de Vento a 

grelha devia estar oculta, e não percebemos que existia. No entanto já mandei resolver.  

Sobre o plano de atividades do Museu a Senhora Vereadora com o pelouro fará chegar-

lhe um exemplar. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

No que diz respeito aos atendimentos, eles forma seguramente mais, resultantes do 

tempo que vivemos a enfrentar esta crise sanitária. ------------------------------------------------- 
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Para dar um exemplo o nosso Regulamento de Apoio Social, que foi alterado, tendo em 

conta o que está a ser a pandemia, e contemplando as questões da Ação Social, que 

vão passar a ser descentralizadas, a começar no dia um de abril. Pretendemos 

continuar a apoiar e a responder a todas as solicitações que chegam ao nosso 

conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O voucher, como falou, é uma forma de agilizar procedimentos. Quanto às adesões das 

mercearias, não apareceram muitos interessados, mas continuamos à procura de novos 

parceiros do nosso Concelho. -----------------------------------------------------------------------------

Sobre as obras no Parque de Auto Caravanismo, estão a decorrer no tempo agendado.  

Neste momento o que se encontra em falta é uma nova fase da obra que são os 

“pimenteiros”, ou seja, os equipamentos que permitem distribuir a energia elétrica e a 

água. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Sobre os inquéritos nas escolas, julgo serem sempre iguais, no entanto vou pedir para 

me informarem, de modo a prestar-lhe uma melhor informação. -------------------------------- 

Finalmente, sobre a obra da Circular Urbana, está adjudicado o novo troço da ciclovia 

que vai ligar a estrada Vale de Barrocas, porque a estrada propriamente dita, será por 

administração direta. Pensamos que este assunto fique concluído nas primeiras 

semanas de janeiro. Sobre a pavimentação do troço entre a Estrada Moinho de Vento e 

a ligação à Avenida da liberdade possa acontecer no início de fevereiro do próximo ano. 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais intervenções, passamos ao 

ponto seguinte da Ordem de Trabalhos. ---------------------------------------------------------------- 

QUATRO – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE 

ORÇAMENTO PARA DOIS MIL E VINTE E DOIS, PLANO DE AÇÃO – GRANDES 

OPÇÕES DO PLANO DOIS MIL E VINTE E DOIS – DOIS MIL E VINTE E CINCO E 

MAPA DE PESSOAL PARA DOIS MIL E VINTE E DOIS, NOS TERMOS DO NÚMERO 

UM DO ARTIGO VINTE E CINCO COM A ALÍNEA C) DO NÚMERO UM DO ARTIGO 

TRINTA E TRÊS E AINDA O NÚMERO DOIS DO ARTIGO VINTE E SETE, TODOS DO 

ANEXO I À LEI SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE 

SETEMBRO, E DA PROPOSTA DE AUTORIZAÇÃO PRÉVIA PARA ASSUNÇÃO DE 

COMPROMISSOS PLURIANUAIS AOS CONTRATOS CUJA DESPESA ESTEJA 

PREVISTA EM GRANDES OPÇÕES DO PLANO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS – 

DOIS MIL E VINTE E CINCO; ----------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Peço ao Senhor Presidente para que faça a 

introdução do ponto. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Gostaria de fazer apenas uma nota inicial e breve 

sobre este ponto. ---------------------------------------------------------------------------------------------
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Este é um orçamento que segue na minha linha de opções que temos tomado nos 

últimos anos, no qual prevê um conjunto de investimentos importantes, aproveitando 

por um lado os fundos comunitários, por outro contemplado a nossa administração 

direta, em obras em que não é possível a utilização de fundo comunitários. Possui um 

componente muito relevante na área da educação. No que diz respeito à mobilidade 

Urbana, continuamos com uma componente significativa, mas também em questões 

ambientais, onde pretendemos apostar no reforço à mobilidade sustentável, como a 

implementação, de carregador elétricos e nas Freguesias, implementar o transporte de 

proximidade. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Como intervenção inicial, e apenas isto que pretendia dizer. ------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. -----------------------------

NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» Boa noite. ----- 

Sobre este ponto, não vou ser exaustivo como nos últimos anos, com comparação de 

números e rúbricas, mas essencialmente em algumas matérias que nos suscitam 

dúvidas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

Temos sido muito crítico na forma como nos é apresentado o Orçamento, porque 

basicamente o documento é penas feito de números, sem que os mesmos sejam 

acompanhados de legendas ou notas explicativas. Sendo o Orçamento um dos 

documentos mais importantes na gestão do Município, reiteramos a necessidade que o 

mesmo deva ser acompanhado de explicações auxiliadas por quadros ou gráficos, 

também eles devidamente legendados. ---------------------------------------------------------------- 

Outra nota que deixo é o facto do documento não se encontrar paginado, o que 

impossibilita uma consulta ágil. --------------------------------------------------------------------------- 

No entanto, relativamente ao ano anterior, este orçamento apresenta uma alteração. 

Faz aqui uma pequena introdução, que revela algum avanço no que desejamos para 

um documento desta importância, No entanto, não a conseguimos “casar” com o 

restante documento, em concreto, com o s números do orçamento. --------------------------- 

Nas funções sociais, é neste momento a área com mais verba para dois mil e vinte e 

dois. Depois, nas funções económicas, aqui vou ter de lhe dar os parabéns, pois toca 

no tema que sempre mais me debati. Que é a “procura de mais investidores para o 

Concelho”. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

Tentando associar os números à introdução que faz no Orçamento, e às “incertezas 

várias”, os números que apresenta correspondem a estimativas vagas relativamente a 

estas incertezas, ou existe alguma base concreta, onde existam garantias de verbas 

que venham a ser recebidas? -----------------------------------------------------------------------------

No lado da despesa, verifica-se que existe um ligeiro aumento, nomeadamente com 



 

 

 

 
Assembleia Municipal do Concelho de Almeirim 

Assembleia Municipal de Almeirim – Ata Nº3-Dezembro/2021 – Quadriénio 2021/2025 – Pág: 15 de 25 

 

pessoal. Desconhecemos se este aumento resulta de aumento do número de 

trabalhadores ou de vencimentos. -----------------------------------------------------------------------

No que diz respeito à Aquisição de Bens e Serviços, prevê uma ligeira redução. ----------- 

A minha pergunta é que a justificação para esta contante diminuição resulta de 

economias de escala pelo facto de estramos “ligados” CIMLT? ---------------------------------

Finalmente, para terminar a minha intervenção, pergunta se as transferências de 

competências e encargos que aconteceram no presente ano qual será o impacto que 

terá nesta rubrica? ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Eram estas as questões que tinha para colocar. ----------------------------------------------------- 

SÓNIA COLAÇO (Grupo da CDU) »» A participação da CDU, ao longo dos anos, nos 

órgãos autárquicos tem sido marcada pelo enorme sentido de responsabilidade que o 

exercício das funções como eleitos nos dá e, portanto, temos procurado atuar no 

sentido de defender o interesse das nossas populações. Isso traduz-se na leitura atenta 

da documentação que nos é remetida pelo Executivo, pois a Assembleia Municipal tem 

a importante função de fiscalização da atividade da Câmara Municipal. ----------------------- 

No entanto, podemos ficar condicionados na nossa tarefa quando a informação não é 

suficientemente esclarecedora. Na nossa opinião, e já manifestada anteriormente, o 

Orçamento municipal é acima de tudo um documento estratégico e de natureza política, 

que reflete as opções de quem tem o poder para o executar, e é assim que a CDU o 

analisa. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Por isso, Senhor Presidente, entendemos que este Orçamento não é apenas a 

continuidade do que têm sido os anteriores, como este está ainda mais genérico nas 

observações que faz, a falta de informação é gritante. --------------------------------------------- 

Quase que poderíamos concordar com algumas das notas que servem de introdução, 

particularmente com as preocupações no que diz respeito às transferências de 

competências do Estado, em áreas tão importantes como a Educação ou a Saúde, sem 

que ocorram os devidos reforços de verbas, algo que sempre nos levou a estar contra 

todos estes processos. -------------------------------------------------------------------------------------- 

No entanto, outras notas são exatamente as mesmas do ano anterior, e posso dar como 

exemplo o que está nas funções económicas quando refere a requalificação do IVV e a 

necessidade de pensarem nas atividades específicas para a sua dinamização. Por isso, 

gostaríamos de saber o que é que já resultou do que foi pensado durante dois mil e 

vinte e um? Quando é que teremos algum feedback dessa reflexão? -------------------------- 

É referido nas Funções Sociais a continuação do investimento na Cultura, no Desporto, 

no Turismo, mas depois nos mapas verificamos que o maior aumento, de cerca de trinta 

e seis virgula cinco por cento, acontece apenas no Desporto (de quatrocentos e três mil 
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euros em dois mil e vinte e um para quinhentos e cinquenta mil euros em dois mil e 

vinte e dois nas transferências para apoio às coletividades). Há sempre um “parente 

pobre” e neste caso o sector da Cultura que foi tão fortemente prejudicado e assim 

continua…------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Estamos perante um “catálogo” de obras, pois inclusive na rubrica para “Proteção do 

meio ambiente e conservação da natureza” o que vemos são valores que dizem 

respeito apenas a arranjos urbanísticos, e no nosso entender a estratégia necessária de 

proteção do meio ambiente e de adaptação às alterações climáticas não existe. 

Sentimos falta de informação qualitativa e por isso não nos revemos neste orçamento. 

Para terminar, sobre o mapa de pessoal estão identificados vários recrutamentos, mas 

chamou-nos a atenção que no Agrupamento de Escolas de Almeirim estão assinalados 

dois assistentes técnicos e um assistente operacional. Ou seja, para além dos 

trabalhadores que já existem e que ficarão no quadro de pessoal da autarquia, ainda 

terá a responsabilidade de completar as faltas já identificadas. Parece-nos que foi 

mesmo um “bom negócio” para o Governo Central… ----------------------------------------------- 

Mantemos a sugestão, para que no futuro orçamento, este documento do mapa de 

pessoal, possa ser apresentado de forma autónoma e separado do orçamento. Apesar 

de apresentados e discutidos em conjunto poderão ser votados de forma distinta. --------

GUSTAVO COSTA (Grupo do PS) »» Depois de ouvir atentamente as intervenções 

anteriores apraz-me verificar que são sensíveis aos aspetos prioritários apontados no 

orçamento para dois mil e vinte e dois. ----------------------------------------------------------------- 

Ambos reconheceram que vivemos tempos de incertezas, não só motivados pela crise 

sanitária, mas também pelas transferências de competências do Estado para as 

autarquias. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Gostaria de salientar alguns dos aspeto importantes deste orçamento, a começar pelo 

investimento na mobilidade e na proteção ambiental, mas também o reforço na saúde e 

na educação. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Mas a enfâse deste orçamento está nas funções sociais. Um aspeto que pode parecer 

desnecessário, mas que na minha opinião é o que traduz a preocupação dos tempos 

que atravessamos, e que porventura muitas das famílias vão atravessar do próximo ano 

que se inicia dentro de dois dias. Agir em função da crise sanitária e económica, 

protegendo os mais fracos os desprotegidos, reforçando as verbas das rubricas sociais 

é, como disse anteriormente a melhor enfâse que este orçamento podia ter. ----------------

Finalmente gostaria de sublinhar a frase que se encontra neste orçamento, e que diz o 

seguinte; “As funções sociais numa autarquia são uma das suas razões de existir. Por 
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isso, o orçamentado nesta área não é um gasto, mas sim um investimento nas 

pessoas.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Pelo que anteriormente foi ditos, a bancada do Grupo do PS irá votar favoravelmente 

este orçamento. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Para responder às questões anteriormente 

colocadas sobre dou a palavra ao senhor Presidente da Câmara de Almeirim. ------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Vou tentar responder a todas as questões que foram 

colocadas nestas intervenções. --------------------------------------------------------------------------- 

Todas as verbas inscritas no orçamento resultam de uma regra de cálculo, cujos valores 

são encontrados em função das receitas inscritas no Orçamento de Estado, as Receitas 

contratualizadas com os fundos comunitários ou a média dos últimos dois anos. É assim 

que a Lei define os cálculos, e naturalmente que é assim que fazemos o Orçamento da 

Receita. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Para explicar a “incerteza” no orçamento, dou o exemplo da DERRAMA. Se voltar existir 

um novo confinamento severo, a receita da DERRAMA é certamente menor, logo os 

valores que advêm do cálculo refletem alguma incerteza. ----------------------------------------- 

Sobre os investimentos, estão a decorrer dentro da normalidade dos tempos que 

vivemos. Os dois de maior dimensão, MERCADONA e 52 FRESH estão a fazer o seu 

caminho. No caso da MERCADONA já estão a licenciar o estaleiro e a 52 FRESH 

entregou os projetos de especialidade nos serviços técnicos da autarquia. ------------------

Sobre os recursos Humanos, este aumento, resulta do facto que em dois mil e vinte e 

dois vamos receber mais pessoas da área da saúde e da educação, pelo que é natural 

que aconteça esse aumento que referiu. --------------------------------------------------------------- 

No que diz respeito à Aquisição de Serviços, diria que em dois mil e vinte e três vamos 

aumentar muito estes valores. Dou como exemplo, a elaboração de projetos para obras. 

Que eu conheça, poucas ou nenhumas Câmaras possuem a capacidade de fazer 

projetos desta natureza com recursos humanos próprios. Nessa altura chega um novo 

quadro comunitário. E nesse momento, temos de perceber rapidamente quais são as 

áreas onde devemos intervir e nos quais nos podemos candidatar. ---------------------------- 

Sobre o impacto da descentralização e transferência de competência do Estado para as 

Autarquias, não tenho dúvidas que será difícil para nós, uma vez que os valores que o 

estado gastava não chegava. ----------------------------------------------------------------------------- 

O que pretendemos para o IVV, não minha opinião é um plano ambicioso. Queremos ter 

por ano vinte atividades de pequena dimensão, viradas para o mundo da economia 

(vinhos, gastronomia, turismo), o que dará uma de quinze em quinze dias, e nestas não 

estou a incluir atividades culturais e espetáculos. ---------------------------------------------------- 
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No que diz respeito ao ambiente. Estamos a preparar um programa que se chama; 

“Estratégia Verde”. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre a intervenção do Senhor Deputado Gustavo Gosta, entendo que aquilo que difere 

das autarquias para outros poderes do Estado, é que não governamos apenas com a 

folha de cálculo. A nossa proximidade permite que possamos criar condições e apoiar 

os serviços de saúde, de educação e apoio social. Estar próximo, permite perceber o 

que os profissionais de saúde fizeram nestes dois últimos anos, em que estiveram na 

linha da frente, na testagem, na vacinação e nos cuidados de saúde. ------- 

Este entendimento, possibilitou que algumas áreas merecessem da nossa parte um 

apoio mais musculado, de modo a atenderem às necessidades da nossa população. ---- 

Para terminar, informar que vamos terminar o ano de dois mil e vinte e um, com pouco 

mais de uma dezena de faturas por pagar a fornecedores, cujo valor ronda os vinte e 

cinco mil euros. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais inscrições, vamos proceder á 

votação, que como informei anteriormente, será por minuta. ------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto quatro da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

MAIORIA E MINUTA, a proposta de Orçamento para dois mil e vinte e dois, Plano de 

Ação – Grandes Opções do Plano dois mil e vinte e dois – dois mil e vinte e cinco e 

Mapa de Pessoal para dois mil e vinte e dois, com dezoito votos a favor, do grupo do 

PS. Dois votos contra do Grupo da CDU. Quatro abstenções, duas da coligação 

Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-PP) e duas do CHEGA. -------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo declarações de voto, passamos ao 

ponto número cinco. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

CINCO – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA E 

DESIGNAÇÃO DO FISCAL ÚNICO (ROC) E SUPLENTE DA AR – ÁGUAS DO 

RIBATEJO, EM, SA, PARA O MANDATO DOIS MIL E VINTE E UM – DOIS MIL E 

VINTE E CINCO; ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Dou a palavra ao Senhor Presidente da Câmara 

para fazer a sua introdução. ------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Esta é uma proposta que deriva de uma sugestão das 

Águas do Ribatejo, que espero mereça a aprovação da Assembleia. -------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo inscrições, vamos proceder á 

votação, que como informei anteriormente, será por minuta. ------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto cinco da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

MAIORIA E MINUTA, a proposta para e designação do Fiscal Único (ROC) e Suplente 

da AR – Águas do Ribatejo, EM, SA, para o mandato dois mil e vinte e um – dois mil e 
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vinte e cinco, com vinte votos a favor. Dezoito do grupo do PS e dois da coligação 

Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-PP). Quatro abstenções, duas do grupo da CDU e 

duas do grupo do Chega. ----------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora ao ponto seis da Ordem de 

Trabalhos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

SEIS – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE AUTORIZAÇÃO 

PARA A CELEBRAÇÃO DE CONTRATO DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS 

ENTRE O MUNICÍPIO DE ALMEIRIM E A COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA 

LEZÍRIA DO TEJO (CIMLT), BEM COMO APROVAR A RESPETIVA MINUTA DO 

CONTRATO; --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Dou a palavra ao senhor presidente da Câmara 

para fazer a sua introdução habitual. --------------------------------------------------------------------  

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Esta proposta resulta de uma das competências que foi 

entregue à Câmara. Esta competência passada agora às autarquias está relacionada 

com a aplicação de coimas. Na CIMLT, entendemos que devido à complexidade, mas 

também ao volume de trabalho específico, que seria mais vantajoso centralizar este 

serviço na CIMLT de modo a dar uma resposta mais eficaz. ------------------------------------- 

Esta competência que agora propomos centralizar na CIMLT, necessita de pessoal 

especializado, que na grande maioria das autarquias não existe. Mesmo que existisse, 

estou seguro que os encargos económicos seriam elevados, em função do seu retorno. 

O serviço a ficar na CIMLT, no final não dar prejuízo já todos ficamos satisfeitos. ---------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» Boa noite. ----- 

Analisando esta proposta, o que me salta logo à vista é o que está escrito no ponto 

doze da proposta, que diz; “Previamente à celebração de contrato interadministrativo, 

nesta senda, e legalmente exigido a elaboração de um estudo que ateste a eficiência e 

a viabilidade económico-financeira do ato de delegação que se pretende levar a cabo.” 

Prossupõem-se que este contrato só se realize se o estudo de viabilidade se mostrar 

positivo ou favorável. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Mas, a justificação principal para todo o desenvolvimento deste estudo, assenta 

essencialmente na obtenção de receita, que provém da coima. ---------------------------------

No fundo, o fundo de financiamento é o produto resultante da coima. ------------------------- 

Espero que este fundamento não leve à “caça à multa”. No fundo era esta a nota que 

gostaria de deixar com reflexão. --------------------------------------------------------------------------

SÓNIA COLAÇO (Grupo da CDU) »» A CDU tem sido uma voz muito crítica do atual 

processo de entrega de competências à força nas autarquias, pondo em causa o 
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princípio da autonomia do poder local, inclusive sem estarem devidamente 

acompanhadas de verbas e meios necessários para que as autarquias possam 

desempenhar essas funções com qualidade às populações. São assim, criados 

problemas sérios e graves aos municípios, havendo também nestes processos o perigo 

de desqualificação dos serviços públicos, piorando o serviço por falta de meios, 

representando em muitos casos uma possibilidade à sua privatização. -----------------------

Para a CDU a verdadeira descentralização deveria ser integrada num real processo de 

regionalização do país. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Posto isto, a verdade é que o Município de Almeirim tem que resolver mais esta questão 

de transferência na área da fiscalização, instrução e decisão de procedimentos 

contraordenacionais rodoviários designadamente no estacionamento. 

Na proposta verifica-se que a totalidade da receita que seria municipal (setenta por 

centos) reverte a favor da CIMLT, e abre-se já a porta, confirmando os nossos receios e 

críticas, à possível aquisição de serviços de gestão de contraordenações, privatizando 

uma função pública. Temos algumas questões a fazer: -------------------------------------------- 

Quantas pessoas é que a CIMLT já tem (dos três previstos na proposta) ou vai contratar 

para a execução deste serviço? Que parte é que vai ser desde já privatizada? ------------- 

A decisão final – de aplicação da coima, após a defesa, quando existir defesa - 

continuará a ser da autarquia, certo? -------------------------------------------------------------------- 

Considera-se que o ano de dois mil e vinte será um bom ano para aferir a realidade dos 

próximos quatro anos? Admitimos não nos opor à presente proposta, face ao atual 

quadro de imposição do Governo, mas lamentamos o caminho que está traçado e que 

não contará com a nossa concordância.---------------------------------------------------------------

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Se a preocupação com esta delegação de 

competências se baseia numa possível privatização do serviço, a minha resposta é não. 

A CIMLT composta por várias autarquias de diferentes cores políticas, tem estabelecido 

no seu núcleo é criar massa crítica com competências para receber estas tarefas, É 

verdade que temos vindo a contratar algumas pessoas que pela especificidade das 

competências, não existiam na CIMLT. ----------------------------------------------------------------- 

Respondendo ao Senhor Deputado Nuno Fazenda. Os autos de contra ordenação vão 

continuar a ser elaborados pela PSP e pela GNR. Não pretendemos instalar na 

Comunidade da Lezíria uma “EMEL”.-------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais inscrições passamos à votação  

--------- * Votação do ponto seis da ordem de trabalhos – APROVADO POR MAIORIA 

E MINUTA, a proposta de autorização para a celebração de Contrato de Delegação de 

Competências entre o Município de Almeirim e a Comunidade Intermunicipal da Lezíria 
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do Tejo (CIMLT), bem como aprovar a respetiva minuta do contrato, com dezanove 

votos a favor. Dezoito do grupo do PS e um do grupo do Chega. Cinco abstenções, 

duas da coligação Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-PP), duas do grupo da CDU e 

uma do grupo do Chega. ----------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo declarações de voto, passamos ao 

ponto número sete. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

SETE – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA 

ADJUDICAÇÃO DE UM EMPRÉSTIMO BANCÁRIO, PARA “AQUISIÇÃO DE TRÊS 

PRÉDIOS URBANOS NA RUA MIGUEL BOMBARDA, VINTE E SEIS A TRINTA E 

QUATRO EM ALMEIRIM”; --------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Dou agora a palavra ao Senhor Presidente da 

Câmara para fazer a apresentação do ponto. --------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Este é um processo de concurso que já completou os 

trâmites legais. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Este empréstimo é para a aquisição de três parcelas que se localizam entre a Rua 

Miguel Bombarda e o Cine Teatro, onde nos encontramos. --------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

CARLOS OLIVA (Grupo do CHEGA) »» Boa noite. ------------------------------------------------- 

Sobre esta proposta, ficamos com algumas dúvidas. ----------------------------------------------- 

Prossupõem-se que para se pedir um financiamento ao banco é porque existiu a 

vontade de alguém que estas parcelas de terreno fossem adquiridas pela câmara 

Municipal. Para que esta aquisição possa seguir os seus trâmites, na nossa opinião 

deve existir um projeto definido, para se justifica esta compra. ----------------------------------

Pode dar-nos a área que previsivelmente se destina a estacionamento? --------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Estamos a falar de cerca de um hectare no centro da 

cidade que tem este valor, obtido nos termos da Lei, através de uma avaliação 

elaborada por um perito inscrito no Tribunal. Como base na avaliação, efetuaram-se as 

negociações necessárias com os proprietários. Terminadas as negociações, o 

Executivo Municipal, decidiu que esta seria uma compra interessante. Logo que os 

terrenos sejam nossos. Avançaremos com um projeto de estacionamento com ligação 

ao centro da cidade, e em especial à zona onde se situa o Mercado Municipal, onde 

futuramente se localizarão os muitos dos serviços públicos de Almeirim. --------------------- 

De igual modo, entendemos que a Câmara deve possuir bolsas de terrenos que 

possibilitem a edificação de infraestruturas que sirvam as reais necessidades dos 

cidadãos. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Respondendo em concreto á sua questão, as áreas são as que constam na proposta e 

para o local, possuímos apenas um estudo. Só avançaremos com um projeto após a 

aquisição do terreno. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

CARLOS OLIVA (Grupo do CHEGA) »» Uma vez que já existe um estudo prévio, qual 

será capacidade de estacionamento para este espaço? ------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Dependendo do que vai ser o projeto urbanístico para o 

espaço, entre cem a duzentos lugares de estacionamento. --------------------------------------- 

CARLOS OLIVA (Grupo do CHEGA) »» Pegando nas palavras que tem preferido 

relativamente à Saúde no nosso Município, nomeadamente a encargos extra que 

possam surgir  quando ocorrer a transferência de competência do Estado, da área da 

saúde para a autarquia de Almeirim, entendemos que será na nossa opinião que será 

mais importante dar mais atenção aos serviços de saúde, pelo que sugerimos não 

considerar este empréstimos de aquisição das parcelas de terreno, reforçando o 

investimento nos Serviços de Saúde. ------------------------------------------------------------------- 

NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» Boa noite. ----- 

Esta matéria dos financiamentos já foi largamente debatida em anteriores sessões da 

Assembleia, nomeadamente quanto à forma e os termos utilizados nas propostas. ------- 

Verifico que foi feito um esforço, e que foram acolhidas as nossas sugestões para a 

elaboração de uma proposta deste género. ----------------------------------------------------------- 

A única questão que pretendo fazer é para saber qual foi a razão de apenas um banco 

responder à consulta da Câmara? ----------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Pelo que sei, do pouco que me foi dito, é que existem 

limites de valores impostos pelo Banco de Portugal. Os fundamentos em concreto não 

sei. Talvez o Senhor deputado, que está ligado à banca possa obter outras 

informações, que esclareçam esta ausência de propostas. --------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais inscrições passamos à votação 

do ponto número sete. ------------------------------------------------------------------------------------ 

--------- * Votação do ponto sete da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

MAIORIA E MINUTA, a proposta para adjudicação de um empréstimo bancário, para 

“Aquisição de três Prédios Urbanos na Rua Miguel Bombarda, vinte e seis a trinta e 

quatro em Almeirim”, com vinte e três votos a favor. Dezoito do grupo do PS, dois da 

coligação Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-PP), dois do grupo da CDU e um do grupo 

do Chega. Um voto contra do grupo do Chega. ------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos à apreciação e discussão do ponto oito 

da Ordem de Trabalhos desta sessão. ------------------------------------------------------------------

OITO – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA DA 
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DESIGNAÇÃO DO JÚRI PARA RECRUTAMENTO DE CARGO DE DIREÇÃO 

INTERMÉDIA DE TERCEIRO GRAU, NA ÁREA DE GESTÃO FINANCEIRA; -------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Peço agora ao Senhor Presidente da Câmara de 

Almeirim para fazer a introdução deste assunto. ----------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Este é o procedimento necessário obrigatório que 

devemos observar para colmatar uma necessidade que temos de nos serviços. Ou seja, 

como na Câmara não temos todas as pessoas habilitadas para constituir um júri, 

solicitamos apoio a outras autarquias para o fazer. É um procedimento habitual em 

todas as autarquias. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. -----------------------------

Não existindo inscrições, passamos à votação. ------------------------------------------------------ 

--------- * Votação do ponto oito da ordem de trabalhos – APROVADO POR MAIORIA 

E MINUTA, a proposta para da designação do júri para recrutamento de cargo de 

direção intermédia de 3.º grau, na área de Gestão Financeira, com vinte e dois votos a 

favor. Dezoito do grupo do PS, dois da coligação Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-PP) 

e dois do grupo da CDU. Duas abstenções do grupo do Chega. -------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo inscrições, nem declarações de 

vamos passar ao ponto seguinte. ------------------------------------------------------------------------ 

NOVE – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA 

CELEBRAÇÃO DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO E DE DELEGAÇÃO DE 

COMPETÊNCIAS COM AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE FAZENDAS DE 

ALMEIRIM, NO ÂMBITO DO DECRETO-LEI NÚMERO VINTE E UM BARRA DOIS MIL 

E DEZANOVE, DE TRINTA DE JANEIRO (CONCRETIZA O QUADRO DE 

TRANSFERÊNCIA DE COMPETÊNCIAS PARA OS ÓRGÃOS MUNICIPAIS E PARA 

AS ENTIDADES INTERMUNICIPAIS NO DOMÍNIO DA EDUCAÇÃO); ----------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Dou a palavra ao Senhor Presidente da Câmara. – 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Se me permitir a minha intervenção seria para o ponto 

nove e dez, uma vez que são semelhantes. ----------------------------------------------------------- 

Estes dois pontos resultam da transferência de competências. Essa transferência, como 

já referi acontecerá no dia três de janeiro de dois mil e vinte e dois. ----------------------------

Já reunimos com o delegado regional e com os agrupamentos, no sentido de se 

transferir para os agrupamentos as autonomias que eles entendessem dentro do que é 

legalmente possível. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo inscrições dos Deputados 

Municipais, vamos proceder à votação, que como informei anteriormente, será por 

minuta. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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--------- * Votação do ponto nove da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

MAIORIA E MINUTA, a proposta para celebração de Protocolo de Colaboração e de 

Delegação de Competências com Agrupamento de Escolas de Fazendas de Almeirim, 

com vinte e dois votos a favor. Dezoito do grupo do PS, dois da coligação Preparar o 

Futuro (PPD/PSD.CDS-PP) e dois do grupo do Chega. Duas abstenções do grupo da 

CDU. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora ao último ponto da Ordem de 

trabalhos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

DEZ – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA 

CELEBRAÇÃO DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO E DE DELEGAÇÃO DE 

COMPETÊNCIAS COM AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE ALMEIRIM, NO ÂMBITO 

DO DECRETO-LEI NÚMERO VINTE E UM BARRA DOIS MIL E DEZANOVE, DE 

TRINTA DE JANEIRO (CONCRETIZA O QUADRO DE TRANSFERÊNCIA DE 

COMPETÊNCIAS PARA OS ÓRGÃOS MUNICIPAIS E PARA AS ENTIDADES 

INTERMUNICIPAIS NO DOMÍNIO DA EDUCAÇÃO). ---------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

Não existindo inscrições, passamos à votação. ------------------------------------------------------ 

--------- * Votação do ponto dez da ordem de trabalhos – APROVADO POR MAIORIA 

E MINUTA, a proposta para celebração de Protocolo de Colaboração e de Delegação 

de Competências com Agrupamento de Escolas de Almeirim, com vinte e dois votos a 

favor. Dezoito do grupo do PS, dois da coligação Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-PP) 

e dois do grupo do Chega. Duas abstenções do grupo da CDU. -------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Existem declarações de Voto? -------------------------- 

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 

--------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) ------------------------------ 

SÓNIA COLAÇO (Grupo da CDU) »» Boa noite a todos novamente. -------------------------- 

A justificação da abstenção do Grupo da CDU no ponto nove e dez não é pelo protocolo 

aqui apresentado, pois respeitamos a autonomia escolar dos agrupamentos. A 

abstenção é motivada por todo o processo de transferências que tem merecido 

inúmeros reparos quanto ao modo como estão a ser feitas. -------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo declarações de voto, e não havendo 

inscrições para intervenções no período do público, e antes de dar por encerrada esta 

sessão, gostaria de endereçar ao Executivo Municipal, ao publico presente e a todos os 

funcionários que aqui se encontram a trabalhar, um Feliz Ano Novo, e que no próximo 

anos de dois mil e vinte e dois tenhamos mais oportunidade e ultrapassar esta crise 

sanitária resultante da Pandemia. Assim, dou por encerrada esta sessão. Aproveito para 



 

 

 

 
Assembleia Municipal do Concelho de Almeirim 

Assembleia Municipal de Almeirim – Ata Nº3-Dezembro/2021 – Quadriénio 2021/2025 – Pág: 25 de 25 

 

vos agradecer a todos os presentes, pela forma como os trabalhos decorreram e como 

os assuntos foram expostos por parte das diferentes bancadas políticas aqui 

representadas. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Desejo a todos uma boa noite. ---------------------------------------------------------------------------- 

Às vinte e três horas e vinte e cinco minutos, do dia trinta de dezembro de dois mil e 

vinte e um, deu-se por encerrada a Sessão, lavrando-se para constar a presente ata, 

que, depois de distribuída, lida e aprovada pela Assembleia vai ser assinada pelos 

membros da mesa. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Assembleia, 

_______________________________________ 

 
O Primeiro – Secretário, 

_______________________________________ 

 
O Segundo – Secretário, 

                                ________________________________________ 


